



LE LIEN

des Cellules de Prière

58^e année N° 257

Trimestriel

Avril-Juin 2011

Jésus ou Mahomet ?

par Jacques-Daniel Rochat

L'impact de nos croyances

Avec l'essor des découvertes scientifiques au 18^e siècle, beaucoup de penseurs s'imaginaient que la modernité finirait par répondre à toutes les questions de la création et éradiquer les religions.

Deux siècles plus tard, les mystères scientifiques sont encore plus intenses et le progrès n'a pas éteint les ferveurs religieuses, au contraire, les croyances et les idéologies se répandent, façonnent les peuples et sont l'objet des grands enjeux géopolitiques. Cela devrait nous conduire à être très attentifs, car si toutes les religions et les idéologies prétendent détenir la vérité, elles peuvent conduire les hommes à la ruine.

Par exemple, l'idéologie communiste qui a ravagé de nombreux pays et causé des millions de victimes se basait sur des idées brillantes et qui ont conquis de nombreux intellectuels... et pourtant c'était un poison ! Ainsi, notre manière de vivre et de construire la société est directement liée à ce que nous croyons, et cela peut nous conduire au bonheur ou au malheur... Avec de tels enjeux, il est souhaitable d'examiner avec soin ce que nous plaçons au centre de nos cœurs.

Malheureusement, notre appartenance religieuse s'appuie le plus souvent sur notre environnement social : je suis animiste, musulman ou chrétien parce que mes parents, mes frères et mon village le sont...

Est-ce une bonne attitude, la dimension religieuse, aussi essentielle et fondamentale, ne devrait-elle pas se baser sur une recherche profonde et solide ? Et si oui, comment faire son choix devant la diversité des croyances et quand chacune des religions prétend être la vérité ?¹

¹ Selon le « World Christian Encyclopedia » publiée par Oxford University Press, (David B. Barrett), le monde compterait plus de 9000 types de croyances, dont 19 religions principales que l'on peut encore subdiviser en 270 groupes distincts.

ÉDITORIAL

Le présent numéro comporte un texte principal un peu plus long que de coutume parce qu'il aborde un sujet sensible qui ne saurait se permettre d'être trop sommaire. En un temps où l'Islam fait beaucoup parler de lui et où la foi chrétienne se trouve confrontée avec lui dans des régions du monde toujours plus nombreuses, il est bon que cette confrontation soit abordée sous l'un de ses aspects les plus basiques : la comparaison entre Mahomet et Jésus du point de vue de leur comportement éthique.

Même si chaque tradition religieuse aurait beaucoup de choses à reprocher à l'autre dans sa pratique historique, il est bon de toujours remonter aux sources respectives : étaient-elles des sources d'eau pure ou d'eau distillant peu à peu la mort ? Remonter aux fondateurs (ou transmetteurs) des deux « révélations » considérées est une démarche essentielle, car c'est de là que le fruit produit a des chances d'être un bienfait pour l'humanité ou un

(Suite en page 2 →)

grave problème. Que chacun donc lise avec un esprit d'écoute envers Dieu et tire lui-même les conclusions qui lui viendront à l'esprit. Et souvenons-nous que les vrais chrétiens ne le sont pas du fait d'appartenir à une culture de type occidental, mais du fait qu'ils ont été engendrés spirituellement par la Parole de Dieu (Jésus) reçue dans la foi personnelle.

N'oublions pas, en tant que membres du Christ, de prier avec foi et autorité en présentant les peuples et les nations du monde arabe, qui vivent depuis quelque temps, de profonds bouleversements qui peuvent apporter le meilleur comme le pire suivant les options choisies. Le Seigneur, tout en laissant une grande liberté d'initiative aux humains et aux gouvernants, contrôle tout de même l'Histoire des nations et finit par les orienter à long terme (Prov. 21.1-3; 16.1-2). Dieu a permis à ses enfants de recourir à la prière pour Lui permettre d'agir plus directement dans le sens de son Règne, lorsque nous sommes unis dans l'amour et l'esprit de vérité (2 Chr. 7.14). Une promesse spéciale est attachée aux prières présentées sous le nom du Seigneur Jésus lorsque nous sommes en accord avec lui (Jn 14.13-14; 1 Jn. 5.14-15). L'Éternel fasse briller sa face sur vous!

Jean-Pierre Besse

L'épreuve des fruits

Alors que la confrontation des doctrines religieuses conduit le plus souvent à des guerres d'arguments, il est plus simple d'évaluer la valeur d'une religion selon la manière dont elle s'exprime à sa source.

Par exemple la religion raélienne créée en 1974, a pour origine le « message » d'un français qui prétend avoir fait une rencontre avec des extra-terrestres et être le vrai prophète. Alors que ses discours habilement construits séduisent des milliers de fidèles, il suffit d'observer les agissements du « maître » pour comprendre ce qui l'anime. Ainsi cet homme (connu par ses anciens amis pour être un menteur), utilise son pouvoir sur ses disciples pour s'enrichir et pour profiter sexuellement des femmes...

Si les discours peuvent tromper, la manière de traiter son prochain ne ment pas et permet de discerner la vérité. Ainsi, loin des débats théologiques complexes nous pouvons évaluer la nature d'une croyance en observant la valeur qu'elle accorde aux autres. Cette analyse peut s'appliquer à l'ensemble des religions et donc utilement à l'Islam et au Christianisme qui sont les deux plus grandes religions. Pour faire cette analyse, il suffit de revenir aux sources et d'étudier les textes que chacune de ces religions reconnaît comme étant un témoignage sur la vie de son fondateur. Ainsi, pour Jésus, nous disposons des quatre évangiles et pour Mahomet il y a le Coran et la Sunna (somme des Hadiths ou récits le concernant). Nous pouvons donc partir de ces écrits, car ils font autorité.

RAPPELS HISTORIQUES

La vie de Jésus

Jésus est né environ en l'an -4 de notre ère au sein du peuple juif. L'histoire de ce peuple remonte très loin dans l'Antiquité et des écrits retrouvés dans les pays voisins confirment la présence des Hébreux en Israël il y a plus de 3000 ans². Ainsi à cette époque, les Juifs ont

² Comme par exemple la stèle de Merenptah en Egypte (écrite il y a 3210 ans), la stèle de Tel Dan mentionnant David (écrite il y a 2910 ans), Les fresques et écrits de Sennachérib trouvés à Ninive (en Iran) et mentionnant les rois d'Israël (2730 ans).

déjà vécu un long cheminement dans la révélation du Dieu unique et disposent de très anciens écrits³ qui parlent d'Abraham, d'Isaac, de Moïse, ou de David...

Lorsque Jésus commence son œuvre vers l'âge de 30 ans, il marque son entourage par ses messages et ses miracles. En trois ans seulement, il exerce un rayonnement qui suscite l'engouement des foules, mais aussi une forte jalousie de la part des chefs religieux. Ceux-ci finissent par obtenir sa condamnation à mort par crucifixion. Mais cette fin brutale trouve un étrange dénouement, car des milliers de personnes se mettent à le suivre! Durant plusieurs siècles, les chrétiens seront sauvagement persécutés par les empereurs romains. Cela ne découragera cependant aucunement la conviction des fidèles qui confesseront leur espérance en Dieu et dans la résurrection. Malgré l'adversité, la foi chrétienne se répand pacifiquement⁴ et touche de nombreux pays.

La vie de Mahomet

Mahomet est né à la Mecque en 570 après Jésus-Christ. Cette cité, entourée de déserts, comptait quelques milliers de Bédouins et de caravaniers forcés de faire de longs trajets pour exercer leur commerce. À cette époque, la population était principalement païenne et offrait des cultes primitifs aux divinités stellaires, à la lune, à l'eau, à des idoles ou à des pierres (comme celle contenue dans le temple cubique de la Ka'ba).

³ La science dispose de manuscrits datant de plusieurs années avant notre ère. Soit des copies réalisées il y a environ 2 150 ans.

⁴ Contrairement à l'Islam, le christianisme ne s'est pas construit sur la violence ou des revendications politiques. Ainsi, c'est seulement 322 ans après la naissance de Jésus qu'il va être associé à la violence par un empereur romain qui utilise l'emblème de la croix dans ses guerres. Ce lien contre nature entre la force des armes et l'amour du Christ conduira plus tard des pouvoirs politiques et religieux à exercer la violence pour suivre leurs ambitions au détriment du message de l'Évangile.

Des Juifs, – dont des Arabes convertis au judaïsme et pratiquement exclus de la Mecque – vivent à proximité comme à Médine par exemple. Des Chrétiens étaient aussi bien implantés dans les régions environnantes.

L'homme par qui l'Islam va venir ne connaît pas son père, et sa mère meurt alors qu'il a environ 6 ans. Accueilli par son grand-père et ensuite par son oncle, il se marie à 25 ans avec une riche veuve de la ville (bien plus âgée que lui). Mahomet participe activement à la vie commerciale et grâce à ses capacités, il exerce une influence croissante dans la région et aura aussi plusieurs contacts avec des Chrétiens⁵.

Attiré par la solitude et prenant du temps pour prier dans une grotte, Mahomet reçoit la conviction qu'il est l'envoyé de Dieu et qu'il doit prêcher⁶. Mahomet commence donc à donner des paroles très courtes de cinq ou six versets : les sourates. Trois ans plus tard, une cinquantaine de personnes, dont des membres de sa famille, forment sa communauté et ses disciples s'engagent à combattre au nom de son dieu : Allah.

En 622 un conflit éclate entre les Musulmans et les dirigeants de la Mecque. Mahomet s'enfuit et va s'installer à Médine. Cet événement inaugure l'an zéro du calendrier musulman. À Médine, Mahomet tente d'instaurer un principe d'égalité entre sa religion et celle des communautés juives et chrétiennes. Mais les Juifs enracinés dans la révélation biblique ne reconnaissent pas en Mahomet un authentique prophète de Dieu. Après les avoir dépouillés de leur bien, Mahomet leur chasse hors de Médine. Pour reprendre autorité sur la Mecque, il s'allie avec des tribus nomades et multiplie les actes de

⁵ Le cousin de son épouse était un chrétien qui connaissait bien la Bible. Il est aussi possible qu'adolescent, il ait rencontré un moine en Syrie.

⁶ C'est de ce verbe prêcher ou réciter, en arabe « al-Qur'an », que viendra le mot Coran.

violence, il pille les caravanes qui vont à la Mecque. Lors de ces combats, il se fait presque anéantir en 627. De 628 à 632, Mahomet et ses 1 400 hommes, entreprennent des expéditions guerrières et rallient les tribus environnantes. En 630, ils sont 10 000 hommes à forcer la capitulation de la Mecque qui devient alors son quartier général.

Mahomet meurt en 632 et laisse 80 000 fidèles prêts à poursuivre la conquête. Son successeur envoie ses armées en Syrie, en Irak, en Palestine. Ces conquêtes militaires permettent à cette nouvelle religion de se répandre.

Quelles attitudes envers les autres ?

Comme nous l'avons vu précédemment, il est intéressant d'évaluer un contenu religieux à la lumière des attitudes. Donc, après ces succincts rappels historiques, nous allons considérer les témoignages qui sont donnés à Mahomet et Jésus dans leurs contacts avec leurs entourages. Dans un premier temps, nous prendrons l'attitude de l'un et de l'autre envers les femmes.

Mahomet: Après le décès de sa première femme (Khadija), Mahomet prendra de nombreuses femmes. Ainsi, selon Tabari (839-923), Mahomet aurait eu neuf femmes et cinq concubines. D'autres sources indiquent qu'à la fin de sa vie il avait 12 femmes et deux concubines⁷. Parmi ses femmes plusieurs n'ont pas eu le choix ; il prendra la femme d'un juif qu'il venait de faire tuer et son harem comptera une esclave chrétienne⁸. Ses désirs le conduiront à désirer la femme de son fils adoptif, qu'il finira par obtenir

en contournant la morale. Vers la fin de sa vie, il prendra pour femme une fillette de six ans (il aura des relations sexuelles avec elle lorsqu'elle en aura neuf et que lui en aura plus de cinquante⁹).

Avec ce rapide compte rendu, on peut logiquement conclure que Mahomet appréciait le charme des femmes mais les considérait comme des êtres inférieurs et dont il exigeait l'entière soumission.

Jésus: Comme en témoignent les récits sur sa vie, Jésus n'a pas été marié et sa vocation s'est exercée dans le célibat et la chasteté¹⁰. À l'époque, la culture et les coutumes mettaient plutôt les femmes à l'écart et dans une condition inférieure. Jésus va donc profondément surprendre son entourage en leur accordant une attention empreinte de respect et d'estime. Il guérit, parle et accueille des femmes, et même des prostituées qu'il conduit à une nouvelle vie. Par son attitude et ses messages, Jésus souligne que la femme est l'égal de l'homme et que l'alliance du mariage une image sacrée de l'amour entre Dieu et les hommes. Ce modèle du couple condamne donc le principe de la polygamie et si Jésus n'exclut pas le divorce, il considère qu'il est le fruit malheureux de la dureté du cœur de l'homme.

Pour finir ce rapide résumé, il est intéressant de noter que les femmes seront les premières à découvrir l'incroyable nouvelle de la résurrection du Christ et à annoncer la bonne nouvelle aux hommes...

⁷ Notons que ce nombre élevé de femmes va à l'encontre de la limite imposée par les coutumes de l'époque (et les prescriptions du Coran!) Mahomet invoquera donc une autorisation divine spéciale Voir le Coran sourate 33: 37 et 50.

⁸ A souligner aussi qu'avec ses soldats ils pratiquaient le viol des captives (Hadith du Sahih Muslim 8:3432, 3433, 3371, voir aussi Coran 4:3).

⁹ Hadith, Sahih Boukhari 7:62-64: Mahomet est mort à 63 ans et la fille est encore restée 9 ans avec lui (voir aussi Coran 65: 4).

¹⁰ Ces formes de consécration comme le naziréat (voir Nombres 6) étaient usuelles dans la culture juive. A noter que toute liaison avec une femme en dehors du mariage aurait aussitôt créé un scandale et disqualifié l'homme prétendant servir Dieu.

Quelles attitudes envers les ennemis ?

Pour poursuivre cette étude comparative, il est bien de se rappeler que la manière de traiter nos ennemis est le moyen par excellence de juger notre réel amour du prochain. En effet, tout le monde aime ses amis, mais que se passe-t-il quand celui qui fait le mal ou nous déteste tombe sous notre plein pouvoir ? Et dans ce domaine, les contrastes entre les attitudes de Jésus et de Mahomet sont saisissants.

Mahomet : Au fil de sa vie, Mahomet va entreprendre de très nombreuses guerres et actions de pillages dans lesquels on tue des hommes et l'on prend des femmes et des enfants en esclaves », le nom arabe de ces actions a donné le nom « Razzia ».

En 627 après une bataille à Médine dont il sort vainqueur il se livre à de terribles exactions envers ses prisonniers et fait décapiter entre 500 à 900 personnes d'une communauté juive¹¹.

Mahomet pouvait se montrer très généreux et clément, toutefois il n'hésitera pas à rompre une trêve militaire pour surprendre ses adversaires. Il utilisera aussi l'assassinat politique en commanditant le meurtre d'un poète et d'une mère de famille qui critiquaient ses agissements. Il fera torturer un vieil homme pour qu'il révèle la cache de son trésor¹². Comme le soulignent ces quelques exemples, Mahomet est un homme de sang, qui use des armes et n'hésite pas à infliger de cruelles souffrances pour atteindre ses ambitions. Cette utilisation de la violence pour dominer les autres et soumettre les autres à sa foi explique pourquoi l'Islam est souvent un vecteur de guerre¹³

¹¹ Cet épisode guerrier mentionné par Ibn Ishaq est connu sous le nom de la « Bataille du Fossé ».

¹² Ibn Hisham, Conduite de l'envoyé d'Allah 764-5

¹³ En 632, Al Tabari fait le décompte de 62 expéditions

Jésus : Selon les récits des Évangiles, la seule démonstration de force de Jésus a été de chasser des vendeurs qui sévissaient dans le Temple de Jérusalem. Dans cette action symbolique pour défendre ceux qui allaient prier Jésus renverse quelques tables, mais ne commet aucun mal à son prochain. Ainsi, toute la vie de Jésus est une démonstration d'une extraordinaire bonté envers les autres : il soigne les malades, accueille les personnes mises à l'écart de la société et pardonne à ceux qui le rejettent et aux coupables¹⁴. Bien qu'entouré par l'occupant romain, il ne cède jamais à la violence. Notons qu'il ne cherche même pas à arrêter celui qui va le trahir et que quand on l'arrête, il demande à ses disciples de ranger leurs épées. Soulignons aussi que lorsqu'il est injustement torturé, il ne menace pas ceux qui l'injurient ou le frappent. Le point culminant de son amour se manifeste dans la souffrance finale quand il utilise ses dernières forces pour demander à Dieu de pardonner aux hommes, ses persécuteurs...¹⁵

Une histoire de clous...

Pour finir ce comparatif, il est instructif de prendre deux exemples qui marquent

guerrières. A part des périodes plus calmes, comme à Cordoue au 12^e siècle, l'Islam se manifestera par de nombreuses guerres : invasions du Moyen-Orient et de l'Afrique du Nord dès 650, destruction de Carthage en 689, conquête jusqu'à Poitiers en 732, massacres lors de la prise de Constantinople en 1453, razzias des pirates maures pour se procurer des esclaves chrétiens sur les côtes de Provence et d'Italie durant tout le Moyen Âge et de la Renaissance, siège de Vienne par les Turcs en 1683, exterminations des Grecs en 1821-1822 par Ibrahim Pacha, déportation de 17 millions d'Africains dans le cadre du commerce transsaharien des esclaves. Notons sur ce dernier point, qu'il n'y a eu aucun mea culpa et que l'esclavagisme continue d'être appliqué dans certains pays musulmans.

¹⁴ Voir à ce propos l'attitude de Jésus envers une femme adultère (Jean 8.1-12) ou sa réaction pacifique envers ceux qui s'opposent à lui (Luc 9.51-56).

¹⁵ Cette incroyable attitude d'amour envers les hommes ne sera malheureusement pas souvent partagée par ceux qui se réclameront de lui. Ainsi l'Histoire compte de nombreuses guerres et massacres qui ont été réalisés au nom du Christ ! Comment justifier ces atrocités quand on s'appuie sur le modèle de Jésus ?

Conclusion

la différence fondamentale entre Jésus et Mahomet. Ce contraste symbolique est une histoire de clous. Ainsi et comme le racontent les textes islamiques du hadith, des voleurs avaient été surpris en train de voler des chameaux. Je cite: «*Le Prophète ordonna de faire chauffer des clous et, quand ils furent rougis, il leur fit brûler les yeux; il leur fit aussi couper les mains et les pieds sans cautériser les moignons. On les jeta ensuite dans la Harra; ils demandèrent vainement à boire; on les laissa mourir sans les abreuver*»¹⁶.

Cette atroce cruauté appliquée par Mahomet à des voleurs d'animaux nous conduit à méditer une autre histoire dans laquelle des clous vont aussi apporter la souffrance... Mais dans le cas de Jésus ce n'est pas lui qui fait souffrir, il subit la torture en se laissant crucifier pour sauver un brigand mais aussi tous les hommes. Par cela il accomplit cette parole: «*Je suis le bon berger. Le bon berger donne sa vie pour ses brebis*»¹⁷, quel contraste!

¹⁶ Cité par Sahid Boukhari, tome 4, titre 86, chp 17, en relation avec le Coran 5:33.

¹⁷ Jean 10.11.

Ce rapide exposé d'actes significatifs de Mahomet et de Jésus permet de mieux comprendre la nature de ces deux modèles de foi.

Comme nous l'avons souligné au début de cet article, la dimension religieuse se joue au tréfonds du cœur de l'homme, elle pénètre sa pensée et influence sa vision du monde, ses valeurs, sa manière de voir l'autre, de fonder un couple, de construire une famille, elle influence aussi toute la construction sociale et son avenir dans l'éternité.

Selon ce choix fondamental, chacun est libre de discerner où se trouve la révélation de Dieu et lequel de Mahomet ou de Jésus mérite d'être considéré comme le témoin digne de confiance et à même de nous conduire vers le Dieu «bon et miséricordieux».

Face à ce dilemme, c'est à chacun de creuser et de choisir en son âme et conscience celui qu'il désire suivre.

Ce choix n'est pas anodin car c'est aussi dans ce qui nous attire que notre cœur se révèle. ◆

A NOS DONATEURS ET ABONNÉS: MERCI!

En effet, que vous dire d'autre que ce grand MERCI pour votre soutien spirituel et matériel.

Dans le numéro de juillet-août 2009 nous vous parlions des interrogations qui étaient les nôtres concernant l'avenir du Lien de prière. Suite à cet appel, vous avez été nombreux à témoigner votre solidarité et nous avons pu envoyer en 2010, comme chaque année, 4 numéros, nos factures étant toutes honorées (coût environ € 13'000.— par numéro.)

Et la solidarité ne faiblit pas, comme en témoignent vos dons et encouragements reçus pour les réabonnements 2011.

Merci donc à chacun de vous, abonnées et abonnés, qui avez versé non seulement le montant de votre réabonnement, mais souvent largement au-delà. Les dons reçus nous permettront de travailler cette année encore, la 58^e de l'existence du bulletin.

Pour rappel c'est l'**IMEAF** (Imprimerie Evangélique des Alpes Françaises) qui imprime et expédie le bulletin dans le monde entier, exception faite de la Suisse. Pour ce pays, c'est la Fondation **ALFASET** à la Chaux-de-Fonds qui en assume la charge. Merci également à ces 2 organismes et à leurs employés pour leur travail efficace et apprécié.



Quelques échos reçus par lettre et par courriel! (www.shekina.com)

Missions et formations en République Démocratique du Congo

À partir du 25 juillet, Jean-Pierre Besse et Jacques-Daniel Rochat se rendront en République Démocratique du Congo.

Ces membres du « Lien », accompagnés par une dizaine de personnes, seront impliqués dans divers projets de formation et d'actions dans les prisons, les écoles, les universités, les hôpitaux, les médias, etc.

Une conférence « Choisis la Vie... », spécialement dédiée aux thèmes de la Charte +, aura lieu à **Kinshasa du 4 au 6 août** (à la Cathédrale du Centenaire).

D'autres rencontres et des formations pour pasteurs et responsables sont prévues à :

• **Matadi du 12 au 14 août :**

contact révérend Lopeke, Tél. (+ 243) 081 90 50 614

• **Kisangani du 9 au 10 août :** Révérend Noziodane Tél. (+ 243) 081 34 89 419

• **Brazzaville 28 au 29 juillet :** M. Landry Enzonga Tél. (+ 242) 666 12 19

Prions pour ces projets destinés à soutenir et encourager ces régions défavorisées et en prises avec d'importants défis spirituels, économiques et sociaux.

Renseignement auprès du centre du Lien des Cellules de Prière en RDC.
Voir l'adresse page 8.

Belgique

Bruxelles — « Continuez à diffuser le « Lien » qui unit tous les croyants, les encourage dans la foi, l'espérance, l'amour, la paix, le pardon, la compassion, le partage. Que Dieu bénisse tous ceux qui y travaillent et tous ceux qui le reçoivent et qui partagent la foi en notre sauveur et Seigneur. »

Cameroun

Bafoussam — « C'est avec un large sourire et un réel plaisir que je vous adresse mes vifs remerciements et encouragement pour l'agréable et

édifiante lecture que vous mettez à la disposition des chrétiens, en particulier pour moi depuis plus de 20 ans. »

À travers ce trimestriel et d'autres publications, la Grâce de Dieu agit sur mon esprit et mon cœur... Grâce à la foi vécue tirée des enseignements et témoignage du Lien, je peux vous assurer que j'ai parcouru du chemin et malgré des périodes d'éloignement, de distractions ou de doutes, l'Esprit saint me porte dans ma vie quotidienne et dans mon travail. »

Le Lien des Cellules de prière est aussi accessible sur Internet, par le site chrétien « Shékina ». Découvrez le journal, une banque avec les articles déjà parus, des témoignages et des informations diverses sur le ministère du Lien de Prière :

<http://www.shekina.com>

Transition vers la Vie

Avec les techniques de réanimation modernes, de nombreuses personnes passent par une phase de mort clinique pour finalement revenir in extremis à la vie. Beaucoup de ceux qui ont vécu cette expérience racontent qu'ils ont eu la sensation d'entrer dans un tunnel dont l'extrémité apparaissait lumineuse et paisible. Ces récits (subjectifs) rappellent que nous devons un jour entamer une mystérieuse transition...

Et moi serai-je en ces instants, conscient de quitter à jamais cet univers alors que sur la boule de la Terre, les choses continueront ?

Dans la nature, l'agitation grouillante continuera à palpiter de myriades d'espèces vivantes. Là où j'allais me promener, les vaches continueront à brouter et les taupes à creuser...

Dans les forêts, les arbres majestueux et centenaires continueront à affronter les saisons, sera-ce une nuit d'hiver lugubre ou la matinée rayonnante d'un été ?

Sur les places de jeux, les enfants insoucients continueront à rire sans savoir que plus tard... ils seront aussi sous les montants de la porte ultime...

Certes en partant j'échapperai enfin aux emprises du mal et des souffrances, fini les méandres cupides, les hypocrites et les déclarations d'impôts. Fini aussi, mes faiblesses ou attitudes coupables...

Sur ce chemin de « toute la terre¹ », mon dernier souffle donnera le signal du départ d'une expérience finale et nouvelle.

Sentirai-je, lors de ce passage fugace, l'interdiction absolue de revenir en arrière ? Adieu connaissances, capacités, richesses, gloires... toutes les choses s'écraseront telles des mouches sur la vitre du bolide qui me propulsera hors de ce monde.

Ainsi démuné et seul j'attendrai...

Peut-être que des parents qui m'auront précédé, des amis partis plus tôt, des ancêtres oubliés, des étrangers rencontrés lors de voyages lointains...

Quitte s'il le faut à flâner encore un peu dans le tunnel, j'attendrai, j'attendrai encore... Jusqu'à ce que vienne enfin le Maître du passage, celui qui a laborieusement percé ce trou qui mène vers sa lumière.

J'attendrai sa Présence, pour qu'il me prenne la main...

Là est mon espérance.

Jacques-Daniel Rochat

Adresse pour tous pays sauf RDC :

LE LIEN DE PRIÈRE

Case Postale 106
2316 Les Ponts-de-Martel
(Suisse)
lelien@bluwin.ch



Adresse pour la Rép. dém. du Congo

LE LIEN DE PRIÈRE RDC

B. P : 7079 Kinshasa 1
Rép. dém. du Congo
Tél : (00243) 98962658
E-mail : lienrdc@yahoo.fr

Rédaction : en équipe

Paraît 4 fois par année

Abonnement annuel : CHF 6. — € 4. —

Comptes postaux et bancaires :

Suisse :

Compte postal 12-3733-3
IBAN CH12 0900 0000 1200 3733 3
BIC POFICHBEXXX
Le Lien de Prière
2016 Cortaillod (Suisse)

France :

Chèques postaux : les envoyer au centre CCP, **Compte 3296 00 U Grenoble.**

Chèques bancaires : à libeller au nom de M. ou Mme Yves Félix, et envoyés à leur adresse : Florence Félix, 1273 chemin d'Huffin, 74160 Neydens, (France)

Belgique :

M. Eamann Ó Ruairc
Av. Ernestine 12 A, 1050 Bruxelles
Compte bancaire n°**635-1344801-44**

Des exemplaires supplémentaires de ce numéro — et de 4 numéros précédents — vous sont offerts gratuitement sur demande (voir adresse suisse ci-dessus).

DANS CE NUMÉRO :

Articles

Jésus ou Mahomet	1
Echos et nouvelles	7
Transition vers la vie	8

¹ Josué 24.14, 1 Rois 2.2